

## Trabaja la mitad de informal (El Reforma 23/10/08)

Trabaja la mitad de informal (El Reforma 23/10/08) Javier Lozano, titular de la STPS, descartó el impulsar un seguro de desempleo, pues sería una carga más para trabajadores y empresarios. Foto: Archivo Reconoce el Secretario del Trabajo que la meta en generación de empleos no se cumple, ni se cumplirá, por lo menos de aquí al 2012 Arturo Rivero Ciudad de México (23 octubre 2008).- El nivel real de informalidad en México alcanza 53.2 por ciento de la población ocupada, por arriba del 27.5 por ciento que reporta el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), aseguró Javier Lozano, Secretario del Trabajo y Previsión Social, ante la Comisión del ramo de la Cámara de Diputados. Durante su comparecencia explicó que hay dos maneras de medir la informalidad en México: una, la que propone el INEGI y, la otra, la de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). La primera, explicó Lozano, no incluye a las empresas que subcontratan personal que incumplen con sus obligaciones fiscales y de seguridad social. "Lo que pasa es que la medición del INEGI se centra en las empresas que no están dadas de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la medición de la OIT es más integral, contempla a todas las actividades de trabajo que se desempeñan en una economía. "Hay empresas que sí están dadas de alta en el IMSS y, sin embargo, tienen a sus trabajadores subcontratados y éstos no tienen derecho a la seguridad social, por lo que se ubican en la informalidad", detalló. El responsable de la política laboral aseguró que el crecimiento de la informalidad es preocupante, particularmente porque la gente que se ubica en esa franja no tiene ninguna base que le garantice su presente y futuro. "No tienen derecho a las prestaciones básicas ni tampoco al acceso a la seguridad social. Y en el futuro, no tienen derecho a ir edificando una pensión, lo que no les brinda seguridad en el futuro", comentó. El Secretario del Trabajo, ante diputados de las diferentes fracciones parlamentarias, reconoció que la meta en generación de empleos no se cumple, ni se cumplirá, por lo menos de aquí al 2012. "No podemos por decreto generar los 800 mil empleos que requiere este País, no llegaremos ni siquiera este año a los 500 mil, y tampoco se crearán los 372 mil puestos de trabajo estimados por Banco de México en el 2009. La generación de empleos requiere crecimiento económico, y hoy no lo hay", lamentó. Lozano desechó la posibilidad de impulsar un seguro de desempleo para proteger al trabajador mexicano ante la crisis. "Es muy difícil, debemos hacer modificaciones a la ley y no es posible darle una carga más al trabajador y al empleador. Sería muy oneroso que el trabajador tenga que aportar entre 3 y 5 por ciento de su salario a una cuenta especial para su seguro de desempleo", concluyó.